
 

Stadtverordnetenbüro Telefon: 0641 306-1032 Datum: 03.12.2008 
Auskunft erteilt: Frau Allamode Telefax: 0641 306-2033  
Südanlage 5, 35390 Gießen E-Mail: stadtverordnetenbuero@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 22. Sitzung des Ausschusses für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr 

am Dienstag, dem 02.12.2008, 

Kerkrade-Zimmer, Kongresshalle, Berliner Platz 2, 35390 Gießen. 

Sitzungsdauer: 19:02 - 19:26 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Stadtverordnete der CDU-Fraktion: 
Frau Dorothé Küster Ausschussvorsitzende  
Frau Karen-Heide Bernard   
Herr Dr. Johannes Dittrich   
Herr Michael Oswald  (ab 19:06 Uhr) 

Frau Ute Wernert-Jahn   
 
Stadtverordnete der SPD-Fraktion: 
Frau Dietlind Grabe-Bolz  (in Vertretung für Stv. Bellof) 

Frau Eva Janzen   

Frau Renate Schlotmann   

Herr Peter Sommer  (in Vertretung für Stv. Walldorf) 

 
Stadtverordnete der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: 
Herr Dr. Wolfgang Deetjen   
Frau Dr. Bettina Speiser  (ab 19:05 Uhr) 

 
Stadtverordnete der FDP-Fraktion: 
Herr Harald Scherer   
 
Stadtverordnete der Die Linke.Fraktion: 
Herr Michael Beltz   
 
Außerdem: 
Herr Michael Janitzki Die Linke.Fraktion  
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Vom Magistrat: 
Frau Gerda Weigel-Greilich Bürgermeisterin  
Herr Thomas Rausch Stadtrat  
 
Vom Büro der Stadtverordnetenversammlung: 
Frau Andrea Allamode Schriftführerin  
 
Entschuldigt: 
Herr Wolfgang Bellof SPD-Fraktion  
Herr Andreas Walldorf SPD-Fraktion  
  
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt fest, dass der 
Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
Gegen die Form und die Frist der Einladung und die Tagesordnung werden keine 
Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der vorliegenden Form beschlossen. 
 
Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Bürger/-innenfragestunde 
  
2. Berichtsantrag zur Beantwortung der Anfrage zu den 

Baukosten (ANF/1935/2008) 
- Antrag der Linke.Fraktion vom 24.11.2008 - 

STV/2063/2008

  
3. Berichtantrag Volkshalle 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 24.11.2008 - 
STV/2065/2008

  
4. Bürgerversammlung Kinoneubau 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 24.11.2008 - 
STV/2067/2008

  
5. Verschiedenes 
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Bürger/-innenfragestunde 
  
 Es liegen keine Fragen vor. 
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2. Berichtsantrag zur Beantwortung der Anfrage zu den 

Baukosten (ANF/1935/2008) 
- Antrag der Linke.Fraktion vom 24.11.2008 - 

STV/2063/2008

  
 Antrag: 

„Der Magistrat möge berichten, bis zu welchen Termin die Anfrage vom 6.11.08 
(gemäß § 28 der GO) des Stadtverordneten Janitzki zu den Baukosten 
(ANF/1935/2008) beantwortet sein wird.“ 
 

 Stadtrat Rausch teilt mit, die Beantwortung der Anfrage ANF/1935/2008 wird 
bis spätestens zum 31.12.2009 erledigt sein. 
 

 Beratungsergebnis:  
Aufgrund der gegebenen Antwort wird der Antrag als erledigt erklärt. 
 

  
3. Berichtantrag Volkshalle 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 24.11.2008 - 
STV/2065/2008

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten, darüber zu berichten, ob eine Prüfung bezüglich einer 
Übernahme und eines Nutzungskonzeptes für die Miller Hall/ Volkshalle stattgefunden 
hat.  
Falls eine Prüfung erfolgt ist, soll der Stadtverordnetenversammlung das Ergebnis 
mitgeteilt werden.“ 
 

 Stv. Grabe-Bolz begründet für die antragstellende Fraktion die Vorlage. 
 
Stadtrat Rausch berichtet, dass die Stadt Gießen bereits im Herbst letzten Jahres 
gegenüber der BIMA ihr Interesse an einem eventuellen Erwerb der ehemaligen 
Volkshalle bekundet habe. Auf Anfrage des Liegenschaftsamtes wurde von der 
zuständigen Sachbearbeiterin der BIMA Ende September diesen Jahres 
mitgeteilt, dass die Liegenschaft vorrangig zur Deckung des Landesbedarfs 
herangezogen werden solle. Hier liege auch eine entsprechende Anfrage vor 
und daher sei zunächst dem Land Hessen die Volkshalle angeboten worden. Für 
den Fall, dass das Land Hessen von einem Ankauf Abstand nehme, werde die 
BIMA mit der Stadt Gießen wieder in Kontakt treten. Voraussichtlich wird dies 
dann Anfang kommenden Jahres geschehen. 
 

 Beratungsergebnis:  
Der Antrag wird aufgrund des gegebenen Berichtes für erledigt erklärt. 
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4. Bürgerversammlung Kinoneubau 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 24.11.2008 - 
STV/2067/2008

  
 Antrag: 

„Der Stadtverordnetenvorsteher wird aufgefordert, eine Bürgerversammlung zum Thema 
‚Kinoneubau am Berliner Platz’ einzuberufen.“ 
 

 Stv. Grabe-Bolz, SPD-Fraktion, begründet kurz den vorliegenden Antrag. 
 
Stv. Dr. Deetjen schlägt vor, den Antrag wie folgt zu ändern: 

„Der Magistrat der Stadt Gießen wird aufgefordert, eine Informationsveranstaltung zum 
Thema ‚Kinoneubau am Berliner Platz’ zeitnah einzuberufen.“ 
 
Stv. Grabe-Bolz erklärt, die SPD-Fraktion übernehme die vorgeschlagene 
Änderung. 
 

 Beratungsergebnis: Geändert einstimmig zugestimmt. 
 

  
5. Verschiedenes 
  
 • Stv. Schlotmann, SPD-Fraktion, regt an, den Radverkehrsbeauftragten der 

Stadt Gießen für eine der nächsten Ausschusssitzungen einzuladen.  
 

Gegen diesen Vorschlag erhebt sich kein Widerspruch. 
 
• Stv. Janzen, SPD-Fraktion, erinnert an die noch ausstehende Antwort zu dem 

Antrag der SPD-Fraktion „Prüfantrag Radverkehr Licher Straße, 
STV/1571/2008“. 

 
Stadtrat Rausch sagt eine Überprüfung zu. 
 

• Stv. Beltz, Linke.Fraktion, merkt an, dass die Brücke in der Straße „Am alten 
Gaswerk“ marode sei und einer Sanierung bedürfe.  

 
Stadtrat Rausch entgegnet, die Brücke sei begutachtet worden und 
mittelfristig folge eine Sanierung. 
 

• Vorsitzende gibt bekannt, dass die nächste Sitzung des Ausschusses für 
Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr am Dienstag, 20.01.2009, 19:00 Uhr, 
stattfindet. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt die Vorsitzende die Sitzung 
mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
 
 DIE VORSITZENDE: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.) K ü s t e r (gez.) A l l a m o d e 




